
Gemeinde Rümpel Das Protokoll der Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung  
vom 14.12.2022 

enthält die Seiten 1 - 9 

Im Gemeinschaftshaus Rümpel, 
Lindenstraße 8, 23843 Rümpel  

________________________ 
           (Herr Mielczarek)  
            Protokollführer 

Beginn: 19.30 Uhr                 
Ende: 22:05 Uhr  
Unterbrechung: - 

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 Gesetzliche Mitgliederzahl: - 14 - 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1)  Bgm. Schmahl 1) Herr Mielczarek, Amt Bad Oldesloe-Land 

2)  GV Bielefeld      zugleich Protokollführerin 

3)  GV Peglow (ab 19:35 Uhr) 2) Frau Zellin vom Planlabor Stolzenburg 

4)  GV Fingas   

5)  GV Knapp  

6)  GV Strahlendorf   

7)  GV Mombrei (bis 20:10 Uhr)  

8)  GV Bukow (ab 19:40 Uhr)  

9)  GV Münstermann Es fehlen entschuldigt: 

10)  GV Christopher Wagner 1) GV Stoffers 

11)  GV Reimer Wagner    

12)  GV Rohlf  

13)  GV Katzuba  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 02.12.2022 auf Mittwoch, 
den 14.12.2022, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 11 - beschlussfähig.  
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Sitzung der Gemeindevertretung Rümpel vom 14.12.2022 

 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Bürgermeister Schmahl, die TOP 12) - 15) 
nichtöffentlich zu beraten. 
 
Da hierzu ebenfalls keine Aussprache gewünscht wird, ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 12) -  15) werden nichtöffentlich beraten.  
 
Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen (einstimmig). 
 

Tagesordnung: 
1. Einwohnerfragestunde 

2. Protokoll der Sitzung vom 17.11.2022 

3. Bericht des Bürgermeisters 

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreter/innen 

5. Neuaufstellung Flächennutzungsplan; hier: abschließender Beschluss 

6. Ein- und Ausgabeplan Kameradschaftskasse der Feuerwehren 2023 

a) FFw Rümpel 

b) FFw Rohlfshagen 

7. Haushalt 2023 

8. Überplanmäßige Ausgabe Kreditablösung Sparkasse 

9. Anträge SPD-Fraktion 

a) Der Gemeinderat wirbt für ehrenamtliches Engagement 

b) Antrag Änderung der Hauptsatzung § 5 (4) 

c) Soll-Ist-Abgleich als Arbeitshilfe für Gemeinderat u. Ausschüsse 

d) Antrag Vorbereitung städtebaulicher Vertrag zu Photovoltaik auf Freiflächen 

e) Antrag Installation Photovoltaik auf gemeindeeigenen Gebäuden u. geeigneten 

Flächen 

f) Auftrag Bau- und Wegeausschuss zur Herstellung einer Wegeverbindung 

10. Ausschreibung Fahrzeug Feuerwehr 

11. Kindergartengebäude 

12. Brückenerneuerung Brücke Klinken Ölmühle (Beste Brücke) 

13. Regen und Feuerlöschteiche; hier: Sachstandsbericht u. ggf. weiteres Vorgehen 

14. Personalangelegenheiten 

15. Grundstücksangelegenheiten 

 
 
Die Tagesordnungspunkte 12) - 15) werden gemäß Beschluss nichtöffentlich beraten.  
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Sitzung der Gemeindevertretung Rümpel vom 14.12.2022 

 
 
TOP 1: Einwohnerfragestunde  

 
a) Eine Einwohnerin teilt mit, dass in der Terminplanung der Naujahrsempfang fehlt. Der 

Bürgermeister bedankt sich für den Hinweis, die Anmerkung wird berücksichtigt. 
b) Ein Einwohner teilt mit, dass es beim Wohnpark Riedel ein Straßenschild „Eberhard 

Riedel Weg“ gibt. Da die Gemeinde diesen Straßennamen nicht vergeben hat, stellt sich 
die Frage nach der Widmung und Zulässigkeit. Der Bürgermeister bittet die Verwaltung 
um Prüfung.  

 
GV Peglow betritt gegen 19:35 Uhr den Sitzungsraum und nimmt an der Sitzung teil. 
 
 
TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 17.11.2022 

 
Das Protokoll liegt noch nicht vor, daher wird der Tagesordnungspunkt verschoben. 
 
 
TOP 3: Bericht des Bürgermeisters  

 
Bürgermeister Schmahl berichtet über folgende Punkte: 
 
a) Am 02.12.2022 fand die Seniorenweihnachtsfeier statt, welche gut besucht war. 
b) Der Kitabeirat hat am 05.12.2022 getagt.  
 
 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreter  

 
a) GV Münstermann erkundigt sich nach dem Winterdienst. Im Haushaltsplan sind 10.000 € 

für die Beschaffung eines Salzbestreuers vorgesehen. Der Bürgermeister berichtet, dass 
kein neuer Streuwagen beschafft wurde, da die Ausleihe bei einem landwirtschaftlichen 
Unternehmen deutlich günstiger ist. 

 
GV Bukow betritt gegen 19:40 Uhr den Sitzungsraum und nimmt an der Sitzung teil. 
 
b) GV Strahlendorf berichtet, dass am Montag ein Treffen mit dem Sportverein 

stattgefunden hat. Einige Mängel im Gebäude wurden besichtigt. Die nasse Wand in der 
Dusche könnte von Undichtigkeiten im WC darüber herrühren. Die Lüftung muss manuell 
bedient werden. Die Heizung wurde von einer Fachfirma nachjustiert. 

c) GV Knapp regt an, die Dorfstraße in Höltenklinken zwischen den beiden Teichen mit 
Rasengittersteinen etwas breiter herzurichten. Gleiches gilt auch für die Bushaltestelle. 

d) GV Knapp berichtet, dass ihn der Bewohner der Dorfstraße 6 angesprochen hat, dass er 
von der Gemeinde etwas Land erwerben möchte. Der Bürgermeister verweist die 
Angelegenheit an den BWA, bei der nächsten Wegebereisung sollen sich die 
Örtlichkeiten angeschaut werden. 

 
 
TOP 5: Neuaufstellung Flächennutzungsplan; hier: abschließender Beschluss 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage sowie der Flächennutzungsplan 
vor, welche als Anlage des Protokolls beigefügt sind.  
Der Bürgermeister begrüßt Frau Zellin vom Planlabor Stolzenberg. 
Der Bürgermeister berichtet, dass sich die Gemeindevertretung bereits seit 2017 mit der 
Thematik befasst. Ein Landschaftsplan konnte schon verabschiedet werden. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Rümpel vom 14.12.2022 

 
 
noch zu TOP 5): 
 
Frau Zellin berichtet zum Planungsstand. Insbesondere wird über eingegangenen 
Stellungnahmen berichtet. Seitens der Landungsplanungsbehörde ist der vorliegende 
Entwurf genehmigungsfähig. Einige redaktionelle Änderungen ergaben sich aufgrund von 
Hinweisen der Träger öffentlicher Belange. 
Weiterhin sind 4 private Stellungnahmen eingegangen, welche im weiteren ausführlich 
erörtert werden. 
 
Aus der Gemeindevertretung kommt die Fragestellung, ob nicht enthaltene Flächen für 
immer unbebaubar bleiben. Die Planerin berichtet, dass der Flächennutzungsplan 
fortgeschrieben werden kann. Wenn die heute vorgesehenen Flächen bebaut sind, könnte 
sich in einigen Jahren ein anderes Bild ergeben. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
1. Die während der Öffentlichkeitsbeteiligung gem. § 3 Abs. 2 BauGB sowie die im 

Rahmen der Behördenbeteiligung und der Beteiligung der sonstigen Träger 
öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 2 BauGB eingegangenen Stellungnahmen hat 
die Gemeindevertretung geprüft. Über die vorgebrachten Anregungen und 
Bedenken wird, gemäß dem Abwägungsvorschlag der Abwägungsliste mit Datum 
01.12.2022, die Bestandteil dieses Beschlusses ist, entschieden. 

 
2. Das Planlabor Stolzenberg wird beauftragt, diejenigen die eine Stellungnahme 

abgegeben haben, von diesem Ergebnis mit Angabe der Gründe in Kenntnis zu 
setzen. Die nicht berücksichtigten Stellungnahmen sind bei Vorlage des Planes zur 
Genehmigung mit einer Stellungnahme beizufügen. 

 
3. Die Gemeindevertretung beschließt die Neuaufstellung des 

Flächennutzungsplanes für das gesamte Gemeindegebiet. 
 
4. Die Begründung wird gebilligt. 
 
5. Die Neuaufstellung des Flächennutzungsplanes ist zur Genehmigung vorzulegen. 

Anschließend ist die Erteilung der Genehmigung nach § 6 Abs. 5 BauGB ortsüblich 
bekannt zu machen. In der Bekanntmachung ist anzugeben, wo der Plan mit der 
Begründung und der zusammenfassenden Erklärung während der Sprechstunden 
eingestehen und über den lnhalt Auskunft verlangt werden kann. Zusätzlich ist in 
der Bekanntmachung anzugeben, dass der wirksame Flächennutzungsplan und 
die zusammenfassende Erklärung ins Internet unter der Adresse www.amt-bad-
oldesloe-land.de eingestellt ist und über den Digitalen Atlas Nord des Landes 
Schleswig-Holstein zugänglich ist. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/-innen: 14; davon anwesend: 13; 
Ja-Stimmen: 13; Nein-Stimmen: 0; Enthaltungen: 0 
 
Bemerkung: 
Aufgrund des § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/-innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 
GV Mombrei verlässt gegen 20:10 Uhr den Sitzungsraum. 
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TOP 6: Ein- und Ausgabeplan Kameradschaftskasse der Feuerwehren 2023 

a) FFw Rümpel 

b) FFw Rohlfshagen 

 
a) FFw Rümpel 

Der Einnahme- und Ausgabeplan 2023 liegt vor. 

 

Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung genehmigt den vorliegenden Ein- und Ausgabeplan der 

FFw Rümpel. 

 

Abstimmungsergebnis: 12 Ja-Stimmen 

 

b) FFw Rohlfshagen 

Der Einnahme- und Ausgabeplan 2023 liegt vor. 

 

Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung genehmigt den vorliegenden Ein- und Ausgabeplan der 

FFw Rohlfshagen. 

 

Abstimmungsergebnis: 12 Ja-Stimmen 

 

 
TOP 7:  Haushalt 2023 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Haushaltsplan 2023 mit allen gesetzlichen Anlagen 
vor. Der Finanzausschussvorsitzende GV Münstermann berichtet, dass das Zahlenwerk 
nach den Beratungen im Finanzausschuss dahingehend noch geändert wurde, dass für den 
Kindergartenneubau jeweils 500.000 € im Jahr 2023 und 2024 berücksichtigt wurden. 
Weiterhin wurden für die Beschaffung eines neuen Feuerwehrfahrzeuges 
Verpflichtungsermächtigungen in Höhe von jeweils 200.000 € für die Jahre 2024 und 2025 
eingeplant. 
Die Hebesätze bleiben unverändert. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Haushaltssatzung der Gemeinde Rümpel für 
das Haushaltsjahr 2023 in der als Anlage beigefügten Fassung und den doppischen 
Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2023 bestehend aus Ergebnisplan, Finanzplan, 
Teilplänen und Stellenplan. 
 
Abstimmungsergebnis: 12 Ja-Stimmen 
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TOP 8: Überplanmäßige Ausgabe Kreditablösung Sparkasse 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche 
der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung genehmigt die überplanmäßige Ausgabe in Höhe von  
112.000 € zur Ablösung des Kredits mit der Kto.-Nr. 6314331387 bei der Sparkasse 
Holstein. Die Deckung ist durch liquide Mittel gewährleistet. 
 
Abstimmungsergebnis: 12 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 9: Anträge SPD-Fraktion 

a) Der Gemeinderat wirbt für ehrenamtliches Engagement 

b) Antrag Änderung der Hauptsatzung § 5 (4) 

c) Soll-Ist-Abgleich als Arbeitshilfe für Gemeinderat u. Ausschüsse 

d) Antrag Vorbereitung städtebaulicher Vertrag zu Photovoltaik auf Freiflächen 

e) Antrag Installation Photovoltaik auf gemeindeeigenen Gebäuden u. Geeigneten 

    Flächen 

f) Auftrag Bau- und Wegeausschuss zur Herstellung einer Wegeverbindung 

 
Zu den einzelnen Gliederungen liegen jeweils Anträge der SPD-Fraktion vor, welche der 
Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt sind. Zu TOP 9d) wird der Antrag als 
Tischvorlage verteilt. 
 
a) Der Gemeinderat wirbt für ehrenamtliches Engagement 

GV Bukow erläutert die Intention der SPD-Fraktion für diesen Antrag. Die SPD-Fraktion 
möchte eine Diskussion anstoßen und ist für bessere Beschlussvorschläge offen. Man 
stimmt überein, diese Thematik an den Kulturausschuss zu verweisen.  

b) Antrag Änderung der Hauptsatzung § 5 (4) 

GV Münstermann berichtet, dass eine Stellvertreterregelung für die Ausschüsse sinnvoll 

ist, da ansonsten die Gefahr besteht, dass die Ausschüsse im Verhinderungsfall der 

Mitglieder nicht beschlussfähig sind. Die SPD schlägt eine Poolvertretung vor. GV Knapp 

merkt an, dass er es bedenklich findet, wenn wichtige Themen wie zum Beispiel der 

Haushalt durch Stellvertreter beraten werden. Der Protokollführer merkt an, dass die 

meisten amtsangehörigen Gemeinden eine Stellvertreterregelung haben. Man kommt 

überein, dass eine mögliche Änderung erst in der nächsten Wahlperiode erfolgen soll.  

c) Soll-Ist-Abgleich als Arbeitshilfe für Gemeinderat u. Ausschüsse 

GV Münstermann erläutert den Inhalt und den Grund für den Antrag. Insbesondere im 

Rahmen der Haushaltsberatungen gibt es oftmals keine Übersicht, welche Projekte mit 

welchem Grad umgesetzt worden sind. Er würde hierzu als eine Art Erfolgskontrolle eine 

Tabelle erstellen. Man kommt überein, dass GV Münstermann einen entsprechenden 

Vorschlag erarbeitet.  
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noch zu TOP 9): 
 
d) Antrag Vorbereitung städtebaulicher Vertrag zu Photovoltaik auf Freiflächen 

Der Antrag wird von der SPD-Fraktion erläutert. Die Gemeindevertreter begrüßen die 
Initiative. Man kommt überein, dass hierfür professionelle Unterstützung erforderlich ist, da 
das Thema sehr komplex ist. GV Strahlendorf wird gebeten das Thema im Bau- und 
Wegeausschuss aufzuarbeiten. 

e) Antrag Installation Photovoltaik auf gemeindeeigenen Gebäuden u. geeigneten Flächen 
Hier wird auf die Ausführungen zu TOP 9d) verwiesen. Auch dieser Antrag soll im Bau- 
und Wegeausschuss aufgearbeitet werden. 

f) Auftrag Bau- und Wegeausschuss zur Herstellung einer Wegeverbindung 
Der Antrag wird von der SPD-Fraktion erläutert und seitens Bürgermeister Schmahl per 
Google Maps visualisiert. GV Knapp spricht sich gegen den Antrag aus, da die 
Schulwegsicherung in Rohlfshagen und Höltenklinken wichtiger ist. Es folgt eine kurze 
Diskussion, da das Thema Schulwegsicherung in einigen Punkten bereits geprüft wurde, 
entsprechende Ideen mussten jedoch vorwerfen werden. Man kommt überein, das Thema 
an den Bau- und Wegeausschuss zu verweisen.  
 
 

TOP 10: Ausschreibung Fahrzeug Feuerwehr 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Rümpel vor, 
welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. GV Bukow erkundigt sich nach 
der Risikoklasse 4. Der anwesende Ortswehrführer teilt mit, dass sich die Risikoklasse durch 
die vorhandenen Pflegeeinrichtungen ergeben. Weiterhin berichtet der Ortswehrführer, dass 
das ca. 30 Jahre alte vorhandene Fahrzeug durch ein neues HLF 10 ersetzt werden soll. Durch 
die Teilnahme an der Sammelausschreibung bei GM.SH könnte es sogar noch etwas höhere 
Fördermittel geben. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeinde Rümpel beschafft ein neues HLF 10 und nimmt an dem 
Ausschreibungsverfahren der GM.SH für eine Sammelbeschaffung teil. Der Antrag ist 
bis Ende Dezember 2022 bei der GM.SH zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 12 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 11: Kindergartengebäude 

 
Der Bürgermeister stellt einen 1. Entwurf sowie den Lageplan für das neue Kitagebäude vor. 
Seitens der Kita gibt es noch einige Änderungswünsche, diese werden vom Architekten noch 
berücksichtigt. 
Der Bau- und Wegeausschuss hat eine entsprechende Beschlussempfehlung abgegeben, 
welche vom Bürgermeister als Grundsatzbeschluss abgeändert wird. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt an dem vorgeschlagenen Standort (Alter 
Lindengarten) eine neue Kita zu errichten. 
 
Abstimmungsergebnis: 12 Ja-Stimmen 
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Die Tagesordnungspunkte 12) bis 15) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich 
beraten. Die Öffentlichkeit verlässt nunmehr den Sitzungsraum. 
 
 
TOP 12: Brückenerneuerungsbrücke klinken Ölmühle (Bestebrücke) 

 
./. 
 
 
TOP 13: Regen und Feuerlöschteiche; hier: Sachstandsbericht u. ggf. weiteres  

Vorgehen 

 
./. 
 
 

TOP 14: Personalangelegenheiten 

 
./. 
 
 
TOP 15: Grundstücksangelegenheiten 

 
./. 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt.  
 
Einwohner sind nicht mehr anwesend. Die Bekanntgabe von Beschlüssen erübrigt sich 
daher.  
  
Die Sitzung wird um 22:05 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
  ______________________________                    _____________________________ 
         Bürgermeister Schmahl          Herr Mielczarek 
               (Protokollführer) 


